

GRADE unterstützt Promovierende mit Kindern und internationale Promovierende aus Mitteln der Adickes-Stiftung

Die Promotionszeit ist typischerweise durch einen hohen Arbeitsaufwand charakterisiert. Die Goethe Research Academy for Early Career Researchers (GRADE) konnte mit Geldern der Adickes-Stiftung zwei Gruppen von Promovierenden unter die Arme greifen, die von besonderen Belastungen betroffen sind: Im Rahmen der ersten, im April abgeschlossenen Ausschreibungsrunde erhielten 24 Promovierende mit Kindern eine finanzielle Unterstützung. Außerdem wurden 18 Stipendien an internationale Promovierende vergeben, die gerade dabei sind, ihre Promotion an der Goethe-Universität aufzunehmen.

Auch wenn es für die Vergabe der Gelder keinen Zusammenhang mit der Corona-Krise gibt, kommt die Förderung doch zu einem günstigen Zeitpunkt. Insbesondere Promovierende mit Kindern sind in der aktuellen Situation stark belastet und können die normalen Betreuungsangebote nicht nutzen. Es steht zwangsläufig weniger Zeit für das Voranbringen der Doktorarbeit zur Verfügung.

Die Unterstützung für internationale Promovierende wird für einige den Start in die Promotion in diesen schwierigen Zeiten erleichtern und auch dabei helfen, den ho-

hen Grad der Internationalisierung an der Goethe-Uni bei den Promovierenden zu erhalten.

„Diese beiden Förderlinien bieten eine ausgezeichnete Möglichkeit, ‚kluge Köpfe‘ in einer entscheidenden Qualifizierungsphase zu fördern. An der uns gegenüber ausgedrückten Freude und Erleichterung der Geförderten merken wir, wie groß der Bedarf unter den Promovierenden ist. Wir danken der Adickes-Stiftung sehr für diese Unterstützung“, sagt Dr. Sybille Küster, die Geschäftsführerin von GRADE.

Der Franz-Adickes-Fonds wurde 2012 von der Stadt Frankfurt gestiftet. Anlass war die Umwandlung der GU in eine Stiftungsuniversität. Der Namensgeber ist der von 1890 bis 1912 amtierende Oberbürgermeister der Stadt Frankfurt, der auch ganz entscheidend an der Gründung der Goethe-Universität beteiligt war. Die Gelder des Stiftungsfonds werden für die Förderung von Exzellenz in der Forschung, Lehre und Weiterbildung eingesetzt. Eine zweite Ausschreibungsrunde für die beiden Förderangebote soll im nächsten Jahr erfolgen.